

C'est devenu l'une des nouvelles traditions du XXI^e siècle, de celles qui font entrer les fêtes dans un modernisme consumériste, au même titre que le black friday, la crise des déchets donne le coup d'envoi des festivités de fin d'année.

Depuis le blocage du site de Viggianello, dans la région bastiaise comme dans le reste de la Corse, le ramassage des ordures tourne au ralenti. "Chaque semaine, nous avons un quota à respecter. Les cinq communes définissent leurs sites prioritaires, qui sont donc ramassés les premiers," détaille Fabrice Rallo, directeur de cabinet de la Cab.

Faute de centre de stockage opérationnel, toutes les ordures ramassées doivent être pressées en balles, mises sous plastique (voir ci-contre). La semaine passée, la presse du centre de Teghime est tombée en panne, diminuant d'autant plus la capacité de ramassage en région bastiaise. "Nous n'avons pu ramasser que vingt tonnes sur les soixante habituelles" précise le directeur de cabinet.

En ville, la tension monte à

mesure que débordent les containers: "Les poubelles vont recommencer à brûler, comme à chaque fois que les gens en ont marre de voir les tas d'ordures, ils mettent le feu..." se résigne une résidente du centre-ville en tentant de déposer son sac-poubelle à hauteur de tête, au sommet d'un container dont on devine tout juste le rebord.

Le feu de poubelle survenu à Montesoria dans la nuit de dimanche à lundi (voir par ailleurs) donne à la déclaration de cette habitante quelque tonalité prophétique.

Un ramassage normal pour le tri et le porte-à-porte

La première recommandation des autorités consiste à renforcer le tri. En effet, le ramassage s'effectue de manière normale sur tous les bacs de tri: papier, verre, carton pour les particuliers et commerçants. Idem pour les sacs jaunes dans le centre-ville de Bastia.

"Nous ne pouvons qu'encourager les habitants à renforcer le tri, car le ramassage

n'est pas impacté. Tous les habitats individuels de la Cab sont au porte-à-porte, explique Jean-Pierre Saye, directeur du ramassage auprès de la Cab, le porte-à-porte fait partie des axes prioritaires, car le ramassage y est déjà moins fréquent que sur les points collectifs. Les habitants peuvent donc continuer de sortir leurs bacs les jours prévus par le calendrier qui leur est distribué, le ramassage se fera normalement. En centre-ville, les sacs jaunes sont collectés normalement, ainsi que l'ensemble des bacs de tri."

Lundi soir, le Syvadec transmettait à ses adhérents les tonnages de la semaine à venir (voir ci-après). La Cab voit donc ses quotas augmenter cette semaine, suite à la réparation de la presse de Teghime. De 20 tonnes par jour en moyenne la semaine passée, le tonnage accordé cette semaine se situera entre 30 et 50 tonnes par jour. Ce mardi, ce sont 47 tonnes exactement qui seront ramassées, contre 32 mercredi. Un quota qui pourrait être appelé à augmenter en milieu de semaine.

ISABELLE LANÇON-PAOLI



En centre-ville, les tas d'ordures ont de nouveau envahi les rues, faisant craindre à tous une nouvelle crise sanitaire. Le retour à la (quasi) normale ne devrait cependant plus tarder. / PHOTOS J. MARI